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Н а  к о н т р о л е — вы полнение  о б я з а т е л ь с т в

ЕСТЬ НАД ЧЕН РАБОТАТЬ
30 декабря 1986 года в нашей газете были опубликованы 

социалистические обязательства совхоза «Тотекский» и ком
ментарии в ним. О том, жак они выполняются, рассказывает 
секретарь парткома В. А. Сааков.

Близится к завершению вто
рой год пятилетки, в котором 
совхоз «Тотемскнй» добился не
плохих результатов как в жи
вотноводстве. так н в растение
водстве. Досрочно, на первое 
сентября, выполнен план двух 
лет пятилетия по продаже мяса 
государству. 10 сентября — по 
молоку. На заготовительные 
пункты поступило из хозяйства 
399 тонн мяса л 5224 тонны 
иол ока. За 11 месяцев надой На 
одну корову составил 4019 ки
лограммов молока, дли на 129 
килограммов больше уровня 
прошлого года.

С назад ого гектара получено 
по Э6.6 центнера зерна: ози
мой ржи —  46.2. пшеницы — 
30.6. ячмеия — 33.8, овса —  
40.8 центнера.

Но еще не все резервы ис
пользованы. Качество кормов н 
рацион жжвоткых на фермах 
одни я те же. Но если доярки 
фермы Задняя от каждой коро
вы взлучнл по 4497 кило
граммов молока, 'то на ферме 
Варницы-З —  на 800 килограм
мов 'меньше. Причина кроется 
в различной продуктивности 
животных. Совершенствование

племенного дела является од
ним из резервов повышения на
доев я качества молока. Ра
бота в этом плане в совхозе 
ведется, но немало еще предсто
ит н сделать. В деревне Нелю
бина организовали селекцион
ный двор. На ферме стоят 
-только такие первотелки, суточ
ный удой которых превышает 
15 килограммов. В каждой 
группе коров выделено плем- 
ядрэ. Сдали свел позиции жи
вотноводы фермы Варннцы-2. 
С начала года они допустили 
«минус» в надоях к уровню 
прошлого года в 272 килограм
ма. Сказалась частая смена 
кадров. Кроме того, поголовье 
фермы делили на две группы 
по 100 голов. Но до конца де
ло не довели, и такая форма 
обслуживания животных себя 
не оправдала.

Вся нроводтая в совхозе 
работа, безусловно, связана с 
программой «Молоко». Идеоло
гическое обеспечение, мораль
ное н материальное стимулиро
вание рабочих, внедрение пере
довых технологий кормопроиз
водства и молочного животно
водства оказывают непосредст

венное влияние на ход выпол
нения комплексной программы.

Оправдал себя коллектив ин
тенсива эго труда на заготовке 
кормов в отдаленной бригаде 
Сэндуга. Звено из 8 механиза
торов заготовило 7 тысяч тэня 
зеленой массы. Производитель
ность труда в этил коллективе 
в два с половиной раза выше, 
чем в среднем по хозяйству. 
Себестоимость кормов, даже с 
учет л  их вывозки, ниже, чем 
в целом по совхозу.

Но полностью мы не удов
летворены производственными 
показателями, так как заплани
рованный надой на корову во 
программе «Молоко» в этом 
году выполнить не сумеем. От
ставание составят примерно 170 
килограммов.

Немалое значение прядаем 
снижению себестоимости про
дукции. Например, если на вы
ращивании яровых культур за
трачивается средств меньше 
плановых, то себестоимость кар
тофеля — в два раза выше. 
То же самое в в животноводст
ве: если себестоимость молока 
ожидаем вол учить меньше пла
новой. то мяса — выше на
меченного.

Так что коллективу есть над 
чем поработать, чтобы повы
сить количественные и качест
венные показатели и значи
тельно сократить себестоимость 
производимой продукции.

Сегодня—День энергетика

СВЕТ ДАЮЩИЕ I
22 декабря — День энерге

тика. наш профессиональный 
праздник. 67 лет назад на 
VII! Всероссийском съезде Со
ветов был принят план 
ГОЭЛРО. который доложил на
чало советской энергетике. Ле
нинская мечта превращена в 
действительность. Теперь еди
ная энергетическая система ox-

в. САВКОВ, 
секретарь парткома совхо
за «Тотетяй».

На пусковом объекте: ЦРБ
На строящемся лечебном 

корпусе ЦРБ полным ходом 
идут предпусковые работы. 
Определены конкретные сро
ки сдачи каждого этажа под 
монтаж и установку меди
цинского оборудования. В 
субботу строители полностью 
освободили операционный 
блок. Время не ждет, поэто
му медицинское оборудова
ние пришлось устанавливать 
параллельно с отделочными 
работами. В других помеще
ниях пятого этажа имеются 
еще нододельи Завершаются 
работы по з̂стройству полов.

На завершающем этапе
В пятницу на пусковой объ
ект лава электроэнергия во 
постоянной схеме через 
трансформаторную подстан
цию. Согласно графику, к 
25 декабря, строители долж
ны сдать заказчику все пять 
этажей, а двумя днями позд
нее и подвальные зомеще-

ТЪеГО. Но Лйф? А лл: — *
чик (УКС облисполкома ■ по 
ка еще не доставил с зав ц: 
за объект.

Вызывает тревогу затянув
шийся монтаж лифтов. Два 
из яягт в стадии установки, 
преступили я монтажу тре-

Веем. кто задействован па 
стройке, необходимо ве сни
жать заданных темпов я тру
дового напряжения с тем. 
чтобы до ЭО числа завершить 
ва объекте все строительные 
работы.

В. РЫЧКОВ, 
главврач ЦРБ.

ватывает всю нашу страну. Без 
электрификация немыслима 
жизнь. Электроэнергия дает 
нам свет, тепло, приводят в 
движение станки, механизмы, 
оборудование.

Определенный вклад в ус
пешное завершение плавав вто
рого года пятилетки промыш
ленностью я сельским хозяйст
вом района вносит коллектив 
Тогемсхой группы ос̂ тгтанций и 
районных алевлрячвсяк сетей.
На нас вчалмттгт ответствен 
пая задача — обеспечение бес
перебойного я качественного 
снабжения потребителей элек
троэнергией. Нанта подразделе
ния обслуживают семь транс- 
форма торных подстанций, рас
пределяющих злей дюйм pi ию
по вое уголки района и за его 
пределы. 600 километров воз
душных линий высок, jto напря
жения, 320 ви апюс троп —- низ
кого напряжения, 225 траас- 
формиториых K in a ip ft . отда
ющих электроэнергию непосред
ственно потребителям.

О и ж в а ж щ п и О й М Н а ж

ЦП Н. Г. МешуршскяВ (па 
синапсе!. Глубовое знание дела, 
серьезное, ответственное и тво
ем ши. и свеяв обязанностям 
позволят ему успешно еярвв- 
лятъея с обслуживанием высо
ковольтных а течгроу стан. ъ
Николай Гурьевич — заслужен
ный работник Вологодских элек
тросетей. победитель социалвс-

IR4B о соревнования.
Усаешно трудятся также еле- 

ци ремонтной груяны В. Н. 
‘in ib iw h I. Н. Н Сергачей, 
ежурные подстанции ■ Топни 
I» В. И. Некрасов. «Т оп и й »
— В. А. Ма и м в и й , Д аши «  
к н а п —  Г. А. Красавин.

По итогам социалистического 
гортанпмя в числе лучших 
призваны зяектрсапитеиы РЭС 
И. М- Дуров. А. В. Дерябин. 
A. L  Дезицр. |рш 4яст 
Н П. Жданов. зойпеи А. Н. 
Друияявиский. В честь вро- 
фрсгилиа тьвого эрезднз^а порт
реты мастера РЭС А. Н. Секта* 
:.иа и рм чри  То-
теисиой группы водгташщй 
А. В. Некрасова завтсеиы пв 
Доску почета предприятия.

В. СМИРНОВ, 
ий мастер Тоте иеной

яМолоко-90*: вывозка органики

УСИЛИТЬ ТЕМПЫ

необходимо выполнять не толь
ко месячным план, по ж лжвв-

честае 500 тс ен за ноябрь. В

Управлению пгушийр п л и т  
систем в текущем осеаае-зжх- 
нем сеэоие предстоит вывезти 
10 тысяч тонн оргаШпескжх 
удобрений ва пол» хозяйств 
Г-айгига Это ва три тысячи ку- 
бометра больше гроологадце- 
г; уровая. К вывоэне удобре
ний преступили первого декаб
ри- Ту?Ф с болота Зьлгоио до
ставляется ва водя колхоза

«Ыосеево» в совхоза «Тогем- 
сп й ». Погружу торфа обеспе
чивают экскаваторщик Н. Н. 
Нсакоисвий в бульдозерист 
П. В. Ивин. Мехаянзаторьг 
В. А. Гжммовсжяй. Н. В. Ба
заров, Ю. А . Борисов, О. Б. 
Соболев пря норме 22 въээаят 
ежедвеваэ во 40 в боже tosh
ОргШИЕБВ-

В декабре аои еглву У ОС

ВИ̂ ЖВ
прошлом месяце техника была
занята на в ы в ж  дэрокнэ- 
сгрдительныт материал» н вы- 
в-ээка торфа не велась.

П о ц \ и л * . ч т т  с  тем ж е пе
ресдам прошлого года темпы 
вывозка оргашки аэесь возрос
ли. во на Id  декабря евв 
среднего районного показателя.

Звеао веэбходжнэ усилить 
техЕмвоЙ.

В. КОЗЛОВА.

т*!•*»" 1 Я Н Н
ГРУЗИНСКАЯ ССР. Ci шйяи яуи ипджчутянж иятрейпе- 

zhe пйесвечжашт т р и т и я  Пжтиспгпй ГРЭС.
НА СНИМКУ., ва I мчпяи щите у р я п е ч  гг да нага в 

энергоблоков. й т  ТАСС.

К  Всесоюзной переписи

УСТРАНИТЬ НЕДОСТАТКИ
Жжткиоды фермы Воро- 

я и о  колхоза «Велмводворье» 
добились замегамж успехов в 
ВсОйыимиии продуктивности ио- 
лдчиою  стада С начала года 
от каждой породы подучаю во 
3127 ш о л в к н о и  ш и п  —

НА ФИНИШЕ ГОДА
Н В.ва 391 килограмм больше уров- Н. д. Зайцева —  6 Я  

вя минупвегэ п д .  Увеличили Вараина —  632. Л. Н. Бра] 
валом за I I  месяцев но своей ва —  ва 414 килограммов, 
груове карой дэнркн этой Фер
з и  М. И.' Зайцева —  ва 620. X  ВАСИЛЬЕВА.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ Я СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 15 ПО 20 ДЕКАБРЯ

Первая грифа

вы.
тая

третья -Ш— вс ершвташкю с

Н я н я  Ленива 
,й * ~ ярпрап 
еМеейвййй

T fllM r ii. втн- 
яажпиа п килограммах от вцро- 

I уропвю ж и и о го  года.
жредьОУщей ижтцдиг пвпй
56Д + 6 Д -4-15
39 8 +  1.4

+ 3  А + 0 9
313 4-04

«Заветы Ильича» 28,3 __Ч 7 ■ А ^
«Погорелпвсжий» 24.3 • И— 1>U О -э
«Краевое ш и н » 24.0 i 3j9 +0 .4
«БаяыиЕвиЕ-» 20.6 4-0.6 _ .
«Сигвал» Ж-5 __ 11
«Родина» 19J9 — Г 4 -5-0,1
«Путь ж комиуяшдпг» 15Н +2.4 4-1Д
«Память Л о к н !» 15.7 — 5.1 — -
« В м а я ш Ь 14.6 + 5 Л +0,7

Ш  ройаиу 30,6 + 1 Д +  U0

з <  сейчас домерить ааяпве
вюкраых я в ш  па цдаявикт-
ХиЛШтпиТ  у э д я !  дет-
с ш  садах я яглят.

!■  1 . х  Инее Уине 
шт ятем промерить 

стхерецк» ских доняв ж квар-

п д

era тьи I" и m  амжпм 
В  Ц ЕЛ Я Х В Ш Х Я Ш  Ж Г Ж Ь  

яЕдхтгтгв. л >  
ходе яодгэгаш- 

тельаых paS:?, ь м у ч  :«:ъя-

с ш  зьв^лэеагьгх з е з л 1
еых ж ероазета . С в оп  гр> 
х з е в т  е 1 0  ю  2 5  д е хаср я. Р у -

шах, все ли слагжхлуч- 
иэ с яроинаой ж ж и в а й .

Все ж авж явж  ю ^ я п в
В  Ж ЕрН-w О К Т у £  БЭЛИНЫ  бЫТЬ
устранены. Эта я т т н  орга-

Т даять ж качества зроисв 
Вг рряиь насел—н  19В9 года. 

X . УДАЛЬЦОВА, 
гтае.ззм гх*
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О Т Ч Е Т
„О РАБОТЕ

( т е з и с ы

Б Ю Р О  Р А И К
ПО РУКОВОДСТВУ

О М А  К П С С
ПЕРЕСТРОЙКОЙ"д о к л а д а  к п л е н у м у  р а й к о м а К П С С )

Центральный Комитет партии 
принял решение провести пле
нумы партийных комитетов и 
партсобрания, на которых за
слушать отчеты руководящих - 
выборных органов. Главная за
дача отчетов в том, что они 
должны помочь поднять пар-. 
тию на уровень, с которого мо
жно уверенно повести второй 
этап перестройки. Успех его 
всецело будет зависеть от того, 
насколько в своей практичес
кой деятельности парторганиза
ции смогут раскрыть и акти
визировать человеческий фак
тор, его творческий потенциал, 
обеспечить на деле авангард
ную роль коммунистов.

На пленуме райкома партии 
предстоит проанализировать, 
как эта задача решается район
ным комитетом партии, его бю
ро, -секретарями райкома, от
делами, подвергнуть объектнн- 
нс/иу анализу то, что сделано 
и что пока не удалось, но тре 
бует безотлагательного дейст
вия в свете решений XXVII 
съезда КПСС, последующих 
Пленумов ЦК партии. Нужно 
повести принципиальный и от
кровенный разговор, сформу
лировать конкретные предло
жения. В ходе подготовки к 
пленуму секретари райкома, 
члены бюро проводят встречи 
с членами райкома партии, 
коммунистами, хозяйственными 
руководителями, ветеранами 
партии, трудящимися, принима
ют участие в партийных собра
ниях по отчетам партбюро и 
парткомов. Изучаются предло
жения и замечания, высказан
ные на партсобраниях, на стра
ницах газеты « Ленинское зна- 

,мя». Все это позволяет сделать 
вывод, что подавляющее боль
шинство коммунистов, трудя
щихся района осознанно под
держивает перестройку, глубоко 
понимает необходимость пере
мен, высказывает требование 
более наступательно совершен
ствовать стиль и методы пар
тийного руководства социаль
но-экономическим развитием 
района, стремится активно уча
ствовать в решении назревших 
вопросов.

В понятие перестройка вкла
дывается партией глубокий 
смысл. Это и преодоление за
стойных процессов, опора на 
живое творчество масс, всесто
роннее развитие демократии. В 
это понятие вкладываются и 
неуклонное повышение роли 
интенсивных факторов развития 
экономики, приоритетное раз
витие социальной сферы. Пере
стройка предполагает избавле
ние общества от искажений со
циалистической морали, после
довательное проведение в 
жизнь принципов социальной 
справедливости. При всем этом 
— решительное избавление от 
изживших себи методов рабо
ты.

На это была направлена ра
бота бюро районного комитета 
партии, которое избрано на 
пленуме после XXXV районной 
партийной конференции в ко
личестве 13 человек. В связи 
с выдвижением на работу в об
ластные организации т. т. .За
харова В. Ф., Варганова В. Ф., 
Егорова О, И), в состав бюро 
были избраны т. т. Рычков 
Н К. и Жданов В. В.

Работа районного комитета 
партии в отчетном периоде 
строилась, исходя из решений 
XXVII съезда КПСС. Плену
мов ЦК, постановлений област
ного комитета партии, а так
же XXXV районной партийной 
конференции, в соответствии с 
перспективными и ежекварталь
ными планами. По мере необ
ходимости п планы работы вно
сились соответствующие изме
нения и дополнения. За послед
нее время в работе бюро наме
тились положительные момен
ты. Оно vfbcroBHiio ищет пути 
совершенствования форм и ме
тодов своей деятельности. Кю
ри стало глубже анализировать 
происходящие в районе про

цессы, находить в их разнооб
разии главные вопросы, корен
ные проблемы. •

За период, прошедший после 
районной отчетно-выборной 
партконференции, проведено 9 
пленумов райкома партии, 7 ак
тивов, на заседаниях бюро об
суждено 24 плановых вопроса. 
Как правило, подготовка к ним 
сопровождалась внимательным 
анализом состояния дел, прини
маемые постановления стали 
носить более конкретный ха
рактер. К подготовке вопросов 
на пленумы и бюро стали ак
тивно привлекаться члены рай
кома партии. Большинство из 
них активно участвует в пере
стройке, показывая пример до
бросовестного труда и обще
ственной деятельности, вносит 
конкретные предложения по 
совершенствованию партийного 
влияния на все стороны жизни 
района.

Практика показала, что все 
нити перестройки сходятся в 
конечном счете к первичным 
парторганизациям, которые яв
ляются основой нашей партии.
С целью активизации деятель
ности парторганизаций за пери
од после апрельского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС бюро рай
кома на своих заседаниях рас
смотрело отчеты 25 первичных 
парторганизаций. Члены бюро 
райкома постоянно бывают в 
парторганизациях, в трудовых 
коллективах, участвуют в про
ведении единых политдней. В 
подавляющем большинстве 
парторганизаций проведено мас
совое собеседование с комму
нистами. На пленумах, бюро и 
партсобраниях заслушано 678 
отчетов коммунистов, утвержде
на 81 характеристика. В своей 
деятельности бюро считает важ
нейшей задачей демократиза
цию общественной жизни в рай-, 
оне. В райкоме пересмотрена 
система работы с критическими 
замечаниями, усилен контроль 
за их выполнением. Удалось в 
какой-то мере добиться повы
шения активности членов рай
кома, коммунистов в делах сво
их парторганизаций.

Демократические принципы 
внедряются и в кадровой рабо
те. В отделах райкома совер
шенствуется работа с резервом 
на замещение номенклатурных 
кадров, мы больше стали сове
товаться с коммунистами о вы
движении кандидатур на руко
водящую работу.

В текущем году в б >лее де
мократичных условиях прове
дены выборы в местные Сове
ты народных депутатов. Кол
лективы имели возможность 
выбирать своего кандидата в 
депутаты из нескольких канди
датур. На отчетно-выборных 
колхозных собраниях на пост 
председателей также обсужда
лось по две— три кандидатуры. 
Более заинтересованно обсуж
даются вопросы повестки дня 
на сессиях местных Советов, на 
собраниях в профсоюзных и 
комсомольских организациях. 
Начинают проявлять активность 
созданные в этом году органи
зации ветеранов войны и тру
да. женсоветы. В соответствии 
с Законом СССР » 0  государ
ственном предприятии * (объеди
нении)» принимаются меры по 
расширению демократии на про
изводстве. В районе избрано 
на предприятиях 15 советов 
трудовых коллективов.

Бюро* принимает меры по 
расширению гласности в рабо
те райкома партии, советских 
и хозяйственных органов. С 
этой целью проводятся единые 
ноли гднн. информационные 
конференции, дни открытого 
письма, дни райкома с органи
зацией приема трудящихся на 
местах. Несколько раз был ор
ганизован «прямой провод» 
райкомом, райисполкомом, от
делом внутренних дел. В связи 
с этим важную роль играет ра
бота бюро с письмами трудя* 
щихся. За период после X X X V

районной партконференции по
ступило 245 письменных жалоб 
и заявлений, более 250 человек 
принято секретарями, зав. от
делами в райкоме. Трудящиеся 
обращаются не только по лич-’ 
ным вопросам. В их письмах 
выражается забота об улучше
нии работы трудовых коллекти
вов, высказывается критика в 
адрес руководителей, вносятся 
конкретные предложения.

Следует сказать, что многие 
жалобы порождаются недостат
ками в стиле и методах рабо
ты отдельных партийных, проф
союзных организаций, хозяйст
венных руководителей и ра
ботников государственных уч
реждений. В текущем году 
ухудшилась работа с письмами 
в райисполкоме, ослабла испол
нительская дисциплина. Имеют
ся факты, когда нарушаются 
сроки рассмотрения и исполне
ния данных заявителям обеща
ний. Увеличивается количество 
писем по жилищно-коммуналь
ным вопросам, теплоснабже
нию, слабой работе средств 
связи, газификации и др.

После XXVII съезда КПСС 
бюро усилило внимание к во
просам совершенствования 
идейно - воспитательной рабо
ты. Райком партии-, первичные 
парторганизации провели опре
деленную работу по перестрой
ке политической и экономичес
кой учебы. Пропагандисты 
большинства школ стали шире 
использовать активные формы 
проведения занятий, у  слуша
телей повысился интерес к из
учаемым темам. Возрос уро
вень лекционной пропаганды. 
Паспортизирована 141 лекцион
ная аудитория, где имеются 
планы-графики. Ведется поиск 
путей повышения эффективнос
ти массово-политической рабо
ты среди трудящихся.

За последние два года уда
лось несколько потеснить пьян
ство. Уменьшились потери ра
бочего времени. В два раза 
меньше совершено преступле
ний лицами в состоянии алко-, 
гольного опьянения, сократи
лась преступность на улицах.

Бюро усилило внимание «р а 
боте редакции газеты «Ленин
ское знамя» и местного радио
вещания. Члены бюро стали 
чаще встречаться с журналис
тами, обсуждать проблемы рай
она. Проведена аттестация ра
ботников редакции. На страни
цах газеты за отчетный период 
появились новые рубрики, рас
крываются актуальные вопросы 
жизни района, чаще стали пе
чататься критические матери
алы.

В районе совершенствуется 
организация и подведение ито
гов социалистического соревно
вания. Важное место было от
ведено состязанию за достой
ную встречу 70-летия Великого 
Октября. Около 500 передови
ков. 61 трудовой коллектив бьъ 
ли награждены по его итогам 
почетными грамотами ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС л ЦК ВЛКСМ, 
обкома партии.

Бюро райкома под постоян
ным контролем держит вопро
сы реализации школьной ре
формы. повышения уровня ох
раны здоровья населения, ук
репления правопорядка и дру
гие. На основе глубокого ана
лиза в районе разработаны це
левые программы практически 
по всем направлениям: «Интен
сификация-90». «Молоко-90». 
«Жилье-90» и другие. Трудя
щиеся района активно включи
лись в борьбу за реализацию 
намеченного.

Во многих коллективах пред
приятий и организаций про
мышленности, строительства, 
сельского хозяйства, других от
раслей проведена немалая рабо
та по подготовке к переходу на 
самофинансирование и самооку
паемость. Ряд из них уже в 
текущем году работает по-но
вому. Совершенствуется орга
низация труда.

( с

За отчетный период повыси
лась ответственность за реше
ние социальных вопросов. По
строено более 27 тыс. кв. мет
ров жилья при плане 24 тыс., 
три детских комбината, четыре 
начальные школы, Дом культу
ры, четыре фельдшерско-аку
шерских пункта. Завершается 
строительство лечебного кор
пуса ЦРБ, введены в эксплуа
тацию три столовые, пять ма
газинов, ряд других объектов 
социального Назначения. Улуч
шается положение дел в быто
вом обслуживании.

Все эти и другие меры, на
правленные на совершенствова
ние хозяйственного механизма, 
активизацию человеческого фак
тора позволили несколько улуч
шить экономические результа
ты. . В промышленности объем 
производства продукции за пер
вые два года пятилетки увели
чился на 12 процентов при пла
не 4,9. Производительность тру
да возросла на 12,6 при плане 
7,2 процента. Весь прирост 
объема производства получен 
За счет роста производительнос
ти труда. Объем производства 
товаров народного потребления 
увеличился на 11,4 процента. 
Наметилась положительная 
тенденция в работе строителей 
района.

Несмотря на три сложных по 
погодным условиям года, есть 
Некоторые положительные мо
менты в сельскохозяйственном 
производстве. Успешно справи
лись с заданиями коллективы 
транспортных предприятий. Есть 
положительные тенденции в ра
боте учебных заведений, учреж
дений здравоохранения и куль
туры, правоохранительных ор
ганов, служб коммунального и 
теплоэнергетического обслужи
вания, предприятий торговли, 
общественного питания.

Вместе с тем бюро райкома 
партии отчетливо представляет, 
что все это лишь начало боль
шой кропотливой работы по пе
рестройке. Этот процесс идет 
в районе не гладко, порой про
тиворечиво. Эти противоречия 
обнажились между требования
ми обновления и инерцией, 
консерватизмом. Изменения в 
экономике района, социальной 
жизни, осуществление эконс/ми- 
ческой реформы, выдвинутой 
на июньском (1987 г.) Плену
ме ЦК КПСС, проходят мед
ленно. Производственный по
тенциал, которым располагают 
промышленные предприятия, 
колхозы и совхозы, резервы ис
пользуются слабо. Поэтому в 
районе много острых проблем, 
которые постоянно напоминают 
о себе.

Во многих трудовых коллек
тивах не произошло крутого по
ворота к повышению эффектив
ности производства, качества 
продукции. Недостаточно осу
ществляется контроль за пере
ходом предприятий на работу 
в новых условиях. Решение не
которых проблем зависит от 
вышестоящих органов —  ми
нистерств и ведомств. Но толь
ко некоторых. Все остальные 
должны решаться в районе и 
это зависит от местных орга
нов власти, руководителей и 
парторганизаций. Бюро райко
ма. первый секретарь не смог
ли до конца обеспечить высо
кую требовательность к ком
мунистам, парторганизациям в 
плане работы по совершенство
ванию организации н оплаты 
труда, усилению мобилизации 
трудящихся на выполнение за
дач, поставленных XXVII съез
дом. последующими Пленума
ми ЦК КПСС. Некоторые пер
вичные парторганизации не на
шли своего места в решении 
новых задач, недостаточно стро
го спрашивают с коммунистов 
за реальную перестройку на 
порученных участках. Занима
ясь решением текущих хозяйст
венных и социальных задач, 
райком партии, парткомы и парт
бюро ряда предприятий, кол
хозов, совхозов, других орга*.

4

низаций глубоко Не анализиру
ют происходящие в жизни к ?л- j \ 
лективов процессы, нередко 
стоят в стороне от борьбы меж- j 
ду новым и отживающим, не-, ] ( 
достаточно активно выступают  ̂
против тех, кто препятствует, j 
тормозит процесс перестройки. 
Основные усилия партийных 
работников и активистов по- 
прежнему затрачиваются йа со
ставление многочисленных про
грамм, планов мероприятий в 
ущерб живой работе с людьми.

Вследствие этого йа ряде 
предприятий не произошло кру- 
того поворота к повышению 
эффективности производства, 
качества продукции. В частное* ] 
ти, это относится к коллективам 
льнозавода (директор член рай
кома Монзырев В. А., секре
тарь парторганизации Семичаев- 
окая Н. Н.), типографии (ди
ректор Новиков А. В., секре
тарь парторганизации Дуров 
В. К.). Все это — результат 
слабой требовательности, неглу
бокого анализа состояния дел ’ 
члена бюро, секретаря райкома 
Морозова В. А., зав. промыш
ленно-транспортным отделом„ 
райкома Карелина Л. А.

Со стороны членов бюро Мо* 
розова В. А., Винокурова В. В., 
Громова С. М. не уделялось 
должного внимания работе пе
рерабатывающей промышлен
ности. Со стороны бюро,- отде
лов райкома, парторганизаций 
мало обращается внимания на 
качество продукции. Не соот
ветствует требованиям ГОСТов 
ряд продукции хлебокомбина
та, маслозавода, мясокомбина
та, льнозавода. Все еще велика 
доля ручного труда в промыш
ленности. Слабо ведется в не
которых коллективах работа по 
экономии сырья и материалов, 
в том числе в филиале объе
динения «Вологдах*гмлес»,1 
МСО, ПМК-15, Тотемском лес
промхозе, «Агропром химии*,
Сухонском леспромхозе. Не из
житы факты срывов рейсов ав
тобусов, невнимательного отно
шения к пассажирам в АТП, 
случаются неувязки между пор
том Тотьма и заказчиками. 
Много серьезных замечаний по 
работе телефонной связи, до
ставке корреспонденции и ра
боте радиоточек. Не произошло 
коренного изменения в партий
ном руководстве строительст-! 
вели, где еще имеют место за
стойные явления, не соблюда
ются сроки ввода объектов, не 
снята проблема качества работ.

Причина кроется в низкой1 
ответственности коммунистов— j 
руководителей Кушерекива 
В. П.. Некрасова А . М., секре
тарей парторганизаций Моро
зова И. А.. Иконниковой Н. А. 
за порученный участок работы. ■

Не изжиты серьезные ыедо-1 
статки в дорожном строительст
ве. Много еще предстоит сде
лать для улучшения дорог и 
подъездов в сельской местнос
ти. Медленно наращивает объе
мы работ ДСУ-6 (Спасский 
Н. Н., Ким А. И.), допускаются 
серьезные нарушения техиоло-] 
гни дорожных работ. Немало j 
претензий к работе коллектива  ̂
ДРСУ (Ерыка.юв Н. Д.. Коса- j 
рев В. Д.). Есть в том вина и 
райисполкома (член бюро Гро
мов С. М.). со стороны которо
го не обеспечивается должного 1 
контроля за ходом строительств 
ва в районе, поддерживается 
вредная тенденция сдачи объ
ектов с недоделками. -

Самое слабое место в дея
тельности секретаря райкома: 
Морозова В. А., промышлен
но - транспортного, сельскохо- 
пнйственного отделов райкойа 
— Карелин Л. А., Третьяков 
А. Н. — политическое руковДд-' 
ство вопросами капитального 
строительства.

В числе неотложных задач, ! 
требующих особого внимания, 
апрельский Пленум ЦК КПСС j 
(1985 г.). XXVII съезд партии

(Окончание на 8-й странице).
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V.

(Окончание.

Начало на 2-й странице)..

назвали реализацию Пр:>д> 
вол ьс таенной программы. Руко- 
в аствуясь этими требования
ми. бюро райкома, его члены 
Бинокуров В. В.. Жданов Б. В.. 
Серюбнн А . И.. Кока рева Н. Д.. 
сельскохозяйственный отдел 
райкома — Третьяков А . Н. 
направляли свою деятельность 
на улучшение партийного руко
водства агропромышленный 
комплексом, выполнение народ
нохозяйственных планов по 
продаже сельскохозяйственной 
продукции, на совершенствова
ние хозяйственного механизма 
в агропроме. В основу была 
положена комплексная програм
ма «М олако-ЯО». В текущем 
году будет получен надой на 
фуражную корову свыше 2800 
килограммов. Это самый высо
кий показатель за многие годы.

Вместе с тем. заметного 
сдвига в сельскохозяйственном 
производстве не произошло. За 
минувшие два года совхоз « По
горел овокий» сократил прода
жу молока на 650 тонн. Из 13 
хозяйств 7 не справляются с 
принятыми социалистическими 
обязательствами по производст
ву молока. Половина хозяйств 
в 1987 Году снизила среднесда
точный вес молодняка крупно
го рогатого окота. На 157 Го
лов возрос отход телят. Нет 
^улучшения в положении дел в 

Jo.ткормочном совхозе «С евер », 
^производственные мощности за

действованы не полностью.
Неудовлетворительно постав

лена работа в льноводстве. По- 
прежнему остается низким ка
чество кормов. 3 —4 хозяйства 
наращивают производство зер
на. а остальные топчутся ha 
месте. Колхозы «М осеево» (т.т. 
Никина. Федотовский). «З аве
ты Ильича» (т. т. Дуров. Ко
нев). «П уть  к коммунизму» 
(т. т. Колесов. Се л  у  янов) даже 
начали сдавать позиции. Подоб
ные контрасты не от погоды, 
а от уровня работы названных 
товарищей и членов райкома, 
которые грудятся в этих хозяй
ствах.

Не чувствуется борьбы за 
повышение качества мелиора
ции. объекты принимаются с 
недоделками. Коммунисты *— 
руководители т. т. Некрасов. 
Сава, возглавляющие ПМК-15. 
и коммунист т. Трофимов, осу
ществляющий контроль за осу
шением земель, до сих пор не 
прониклись мерой ответствен
ности за последствия своей ра
боты. Со стороны бюро, ссль- 
хоэотдела райкома не уделялось 
должнея'о внимания работе 
парторганизации ПМ 1Ы 5. Не 
случайно работа в отчетном пе
риоде признана здесь неудов
летворительной.

Несамо1фитично, а иногда 
п<а»грхиостно подходят к недо
статкам в земледелии и семе
новодстве член КПСС, началь
ник отдела растениеводства 
т Галушкина, секретарь парт
организации Р А П О  т. Богда
нова Нет улучшения в работе 
инженерной службы РАП О . Ос
лаблено руководство работой 
ремтехиредириятии. Член бюро, 
заместитель председателя рай* 
мг||о/гк<»ма Винокуров В. В. 
И1-д<к1 ((Точно направляет дея
тельность с < ом* та Р А П О  на ре
шение проблем. снизанных с 
большими ник ладными расхо
дами на услуги обе л у ж икающих 
<»|л я милиций.

Во всех хозяйствах в основ 
Нчм и.*эросли за последние три 
(ода и» граты на производство 
сельхозпродукции. Более чем 
ни 20 процентов за соответст
вующий период возросли затри* 

на щ-ншер молока в колхо*
• (мшат», на 23 — в сов- 1

1 м 
И

ты 
Be
аозг « По|'ореловскнЙ». на 22 - 
в колхозе «Родина». В 1Ш17 
•'ЦДУ за1риты на молоко возрос* 
•ш против плана на II рубли, 
привета крупного poi итого ско

па 7. льнотресты ми 
рублей. ВОЗМОЖНОСТИ улуч 

Шенин снабжении мин . юн нм зи 
«чс| patiuMiMN личных нодсоф- 
ных хозяйств граждан, лрвшфц 
н'ни (UTio.iuj)юк м це в полной 
* ГР* У'векьшветгя Поголовье 
Шила в личном сов торе, мало 
•'Р выводите* 11рчД> |ЩММ в НоД- 
»  ЮНЫХ k'KlMftt lOrtX Прйдцрнм
**ан Иг ц|||(мьлвют ннмцватмвы 
а содержании крупною рогато* fe света t личном хозяйства
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актив, специалисты.. Из 23 - ру
ководителей хозяйств, секрета
рей парткомов держат * коров 
довять. 60 процентов семей 
колхозников и рабочих совхо
зов не имеют крупного рогато
го скота, 75 процентов —  ко
ров.

На основании постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР в ноябре 1985 года рай
исполком принял решение о 
создании совета РА П О  и орга
низации аппарата агропрома. 
Создание данного органа, без
условно. серьезный шаг на пу
ти ликвидации ведомственных 
барьеров. Совет ' РА П О  стре
мится их устранить, в повест
ках своих заседаний ставит 
злободневные вопросы, но об
суждение не всегда получается. 
Одна из причин —  низкий уро
вень подготовки вопросов, чрез
мерная перегруженность пове
стки. Не уменьшается поток 
исходящих документов в хозяй
ства. Пока бюрократический 
механизм работает с полной си
лой. отвлекает специалистов от 
работы на полях и фермах.

Медленно идет процесс со
вершенствования форм органи
зации труда животноводов в 
большинстве хозяйств. На двух- 
сменке работает лишь шесть 
ферм из 47. Низок уровень 
«комплексной механизации, из 
рук вон плохо ведется благо
устройство около ферм. Радио
фицировано только 14 ферм, в 
красных уголках зачастую бес
порядок. душевые, как прави
ло. не работают. Такое поло
жение стало возможным пото
му. что отделы райкома КПСС. 
РА П О . райком профсоюза ра
ботников агропрома. первичные 
парторганизации ослабили тре
бовательность к хозяйственни
кам за решение этих жизненно 
важных вопросов, идут у них 
на поводу, соглашаясь с их до
водами. Член бюро т. Виноку
ров ещ е не достаточно настой
чиво осуществляет организатор
скую работу по руководству со
ветом РАП О , совершенствова
нию структуры аппарата управ
ления, повышению его эффек
тивности в делах колхозов, сов
хозов, . сельхозпредприятий, по 
переводу всего агрокомплекса 
на хозрасчет. М а ло4 уделяет 
внимания низкорентабельным 
хозяйствам.

Бюро райкома партии мирит
ся с тем. что в деятельности 
райисполкома, многих хозяйст
венных руководителей, партий
ных и общественных организа
ций не заняли приоритетного 
места вопросы социальной сфе
ры. Не получает нужного раз
вития программа «Ж илье-90». 
Не развивается кооперативное 
и индивидуальное строительст
во. Не решаются должным об
разом вопросы газификации 
личных домов в городе. Еже
годно не осваиваются выделен
ные средства на строительство 
жилья и объектов соцкультбы
та. Здесь мало настойчивости 
проявляет член бюро райкома, 
председатель райисполкома 
Громов С. М. А бюро райксма 
занимает примиренческую пози
цию. Недостаточно энергично 
влияет бюро райкома партии на 
улучшение работы жилкомхоза, 
энергетического хозяйства, те
плоснабжения. Несмотря На 
выполнение планов по выпус
ку товаров народного потреб
лении п целом по району, не 
решены вопросы улучшения их 
качества, полного удовлетворе
ния лнкпзов торговли.

Население справедливо жалу
ется мп отсутствие в продаже 
многих товаров, слабое разви
тие торговой сети и обществен
ного питания, низкую культуру 
обслуживания. Недостаточно 
занимаются улучшением орга
низации торговли райисполком 
(Ульяновская Е. II.), райпо
требсоюз (Козлов Р. И., По
лова Т. Г.), орс леспромхоза 
(Скор юкол А. Н.. Моранов 
11. А .) и другие. Слаб,-» науча
ется спрос, заявки торговых 
организаций не всегда отража
ют действительную потребность 
в отдельных товприх. слабо 
внедряются прогрессивные фор
мы и методы торговли. Каи 
следствие — план товарооборо
та но выполняется. Много не- 
AocTBTKioi в работе предприятий 
бы тового обслуживания, не 
обеспечен коренной поворот в

-.улучшении „  качества услуг, 
культуры обслуживания. * Не 
расширяют деятельность по бы
товому обслуживанию предпри

я ти я  и хозяйства.
Недостатков в работе различ

ных отраслей народного хозяй
ства немало. Зная это, бюро 
райксма устраняет их медлен
но. Самокритично следует при
знать. что бюро райкома, пер
вый секретарь не всегда тре
бовательно подходят к оценке 
деятельности руководителей 
всех звеньев. Еще не удалось! 

’ потеснить бюрократизм в стиле 
работы партийных, советских, 

‘ профсоюзных и хозяйственных 
' органов, добиться поворота 
в мышлении. Секретари райко
ма Рычков Н. К.. Морозов 
В. А ., бюро недостаточно на
правляли деятельность аппара
та .райкома на усиление контро
ля за исполнением принимае
мых решений. Еще живо увле
чение принимать многочислен
ные решения, проводить различ
ные совещания и заседания.

Аналогичное положение во 
• многих парторганизациях. За
частую постановления готовятся 
наспех, узким кругом лиц. Час
то в них отсутствует конкрет
ность и обоснованность. В ряде 
парторганизаций, в частности, 
совхоза «С евер » (Белоусова 
Г. Н.). ПМК-1367 (Иконникова 
Н. А .), автопредприятия (Си
монова Э. А .), ДСУ-6 (Ким 
А . И .) слабо налажено инфор
мирование коммунистов о реа
лизации решений партсобраний. 
Прошедшая отчетно-выборная 
кампания в парторганизациях 
показала, что на партсобраниях 
коммунисты стали более прин
ципиально подходить к оцен
ке недостатков и упущений, 
смелее высказывать замечания 
в адрес руководящих работни
ков. в том числе и аппарата 
райкома КПСС. Критические 
замечания рассмотрены на за
седаниях бюро райкома.

Бюро, секретари райкома не 
проявляют настойчивости по 
широкому внедрению выборных 
Ьачал. Пока руководители из
бираются лишь в среднем зве
не. Есть примеры, когда на ру
ководящую работу выдвигаются 
люди без учета мнения парт
организации. После X X V II съез
да КПСС повышена взыска
тельность ко всему, что каса
ется нравственного облика ру*1 
ководителей, их честности, 
скромности, моральной чисто
плотности. Некоторые руководя
щие работники различных ран
гов за подобные аморальные по
ступки и злоупотребления ис
ключены « о  партии и сняты с 
должности.

Говоря о работе с кадрами, 
в первую очередь недо иметь 
в виду совершенствование рабо
ты аппарата райкома, секрета
рей парторганизаций. Хотя не
сколько увеличилось количест
во дней пребывания в коман
дировках, еще не добились 
такого положения, чтобы боль
шую часть времени работники 
аппарата находились в трудо
вых коллективах, оказывали 
практическую помощь парторга
низациям. До сих пор не из
жита порочная практика под
мены советских, профсоюзных 
и хозяйственных органов.

Недостаточно развиваются в 
партийном активе критика и са
мокритика. На пленумах и ак
тивах критика чаще звучала 
сверху, нс давалось принципи
альной оценки конкретным ра
ботникам. Не все члены райко
ма проявляли активность. На 
пленумах, собраниях партактива 
после XX XV  партконференция 
выступили 8В членов, кандида
тов в члены райкома и членов 
репномнесии. 34 еще ни разу 
не выступили.

Бюро райкома не обеспечило 
решительной перестройки в ра-* 
боте парторганизаций. В неко
торых из них живучи старые 
традиции. Решая текущие зада
чи. там не анализируют глубо
ко происходящие процессы. Не 
изжита практика, когда некото
рые парткомы и партбюро по- 
прежнему уводят кем му пистон* 
руководителей от ответственнос
ти перед иарторгаж1эац1шмк, от 
критики снизу. Не получилось, 
к примеру, настоящего разгово
ра на партсобраниях при обсуж
дении отчетов о руководстве 
перестройкой в парторганизаци

ях совхоза «Погореловский». 
Эти и другие- * недостатки 
плоды медленной перестройки 
стиля работы орготдела райко
ма (заведующая отделом член 
бюроФуникова Н. Н.). В работе 
отдела не хватает наступатель- 
ности и инициативы в совер
шенствовании форм и методов 
партийного руководства.

Предметом постоянной забо
ты райкома партии является 
всестороннее улучшение дея
тельности Советов, профсоюз
ных, комсомольских и других 
общественных организаций. Не
которая активизация работы 
Советов народных депутатов 
района после прошедших выбо
ров наблюдается, но и недостат
ков все еще остается много. 
Род ответственных работникоз 
райисполкома —  коммунистов, 
таких, как зам. председателя 
райисполкома Толоконников 
В. В., зав. отделом строитель
ства и архитектуры Осовской 
А . Н. и другие, подчас прояв
ляют волокиту, бюрократизм 
при удовлетворении нужд и за
просов населения. Член бюро 
райкома, председатель райис
полкома Громов С. М. должен 
критически* оценивать свою де
ятельность по руководству Со
ветами, улучшать стиль и ме
тоды их работы.

Райком партии обеспокоен 
слишком медленной перестрой
кой работы районной комсо
мольской организации. В ходе 
отчетов и выборов в комсомо
ле  17 собраний было перенесе
но из-за низкой явки комсо
мольцев, неподготовленности 
комитетов к отчету. Райкому 
ВЛКСМ , коммунистам первому 
секретарю Орлову В. А ., зав. 
орготделом Марковой Е. Н.. 
отделам райкома и секретарям 
парторганизаций надо конкрет
но разобраться с каждой ком
сомольской организацией, выра
ботать курс на исправление по
ложения, добиться реализации 
намеченных мер.

Много недостатков в работе 
профсоюзных организаций рай
она. Содействие в улучшении 
их работы, повышение спро
са с коммунистов, избранных в 
профсоюзный актив. —  именно 
в этом заключается задача бю
ро райкома КПСС.

Народные контролеры —  
прямые участники положитель
ных сдвигов в экономике райо
на. Они проводят проверки, 
привлекают должностных лиц 
к ответственности. Но надо по
вышать активность дозорных в 
направлении предупреждения 
упущений н бесхозяйственности. 
На это неоднократно обраща
лось внимание члена бюро, 
председателя районного комите
та народного контроля Филип
пова С. А . Однако следует ска
зать, что на местах многие 
группы не работают, а т. Ф и
липпов, парторганизации с этим 
мирятся.

Надо усилить контроль за 
выполнением коммунистами Ус
тава КПСС, партийных реше
ний парткомиссии райкома 
(Елисеев Б. И.).

Формировать сознание тру
дящихся, изменить их психо
логию и мышление в духе пе
рестройки —  одна из ключевых 
задач идеологической деятель
ности. Несмотря на некоторое 
оживление на этом участке 
партийной работы, совершенст-4 
вование форм н методов, в це
лом идеологической работе не 
достает целена правденности. 
аналитичности, умения сочетать 
массовые мероприятия* с . кон
кретными задачами, влиять на 
убеждения людей, учитывать 
особенности различных .катего
рий населения,

Явно недостаточно в районе 
сделано для перестройки сис
темы политической и экономи
ческой учебы.' Кабинет полит
просвещения райкома (Путило
ва Г. Б.), парторганизации ак
центируют внимание в основ
ном на формах, а не на обога
щении содержания, повышении 
действенности учебы, ее влия
ния на решение практических 
задач, перестройку мышления . 
и психологии людей.

Много упущений в совер
шенствовании массово - полити
ческой информации. Имеются 
серьезные недостатки в лекци
онной пропаганде.

В условиях перестройки ве
лико значение -средств массо

вой информации. Районная га
зета «Ленинское знамя» уде
ляет внимание важным пробле
мам жизни района. Но выступ
лениям газеты недостает порой 
инициативы, смелости. Недоста
точно освещаются темы по пе
рестройке работы партийных, 
комсомольских и других обще
ственных организаций, по под
готовке к работе предприятий в 
новых условиях хозяйствования. 
Редко выступают на страницах 
газеты по перспективным и те
кущим проблемам члены бюро, 
заведующие отделами райкома 
КПСС, члены исполкома райсо
вета.

Несмотря на принимаемые 
меры, бюро райкома не обеспе
чило повсеместно широкий 
фронт борьбы с пьянством, не 
удалось поднять роль и влия
ние общественных организаций, 
трудовых коллективов. Замет
но ослабили работу инициатив
ные группы, которыми руково
дят члены бюро, члены райко
ма партии. Не сдает позиций 
пьянство в общественных мес
тах, в быту. Допускаются на
рушения порядка торговли вин
но-водочными изделиями. Лиш ь 
в 49 трудовых коллективах соз
даны первичные организации 
ВДОБТ. Нет их в коллективах, 
которые считаем передовыми, 
таких, как совхоз «Тотемский». 
колхоз имени. Ленина, сплав- 
участок.

Трудовые коллективы района 
не включились в движение за 
коллективную гарантию трудо
вой и общественной дисципли
ны, райком партии не провел 
работы по разъяснению и вне
дрению этого почина.

Несмотря на принимаемые 
меры, сложной остается в рай
оне обстановка с сохранностью 
социалистической собственнос
ти. Бюро райкома КПСС было 
вынуждено вернуться к* этому 
вопросу в августе и ноябре те
кущего года. Возрос падеж 
крупного рогатого скота, а воз
мещение материального ущерба 
снизилось. Увеличилось коли
чество мелких краж. Слабо ра
ботают рабочие группы, при
званные осуществлять контроль 
за работой по сохранности соц- 
собственности. Парторганизации 
не предъявляют должного спро
са за факты бесхозяйственности 
к руководителям, коммунистам.

Большие и сложные задачи 
стоят перед парторганизациями, 
трудовыми коллективами. по 
претворению в жизнь «Основ
ных направлений развития ох
раны здоровья населения и пе
рестройки здравоохранения 
СССР в X II  пятилетке и на пе
риод до 2000 года». В работе 
медицинских учреждений райо
на недостаточно эффективны 
мероприятия по снижению за
болеваемости, повышению каче
ства медицинской помощи.

Райкому партии не удалось 
существенно повлиять на тем
пы реализации школьной ре
формы. Основная причина в 
том, что медленно меняют 
стиль работы аппарат роно, 
член райкома Лепехина А . А ., 
администрация учебных заведе
ний. Инструктор отдела пропа
ганды и агитации райкома пар
тии Русинова Т. В. не доби
лась такого положения, чтобы 
первичные парторганизации 
школ стали ло-настоящему бое
выми организациями, авангар
дом. Не удалось изменить от
ношение многих хозяйственных 
руководителей к вопросу укре
пления базы трудового обуче
ния и организации производи
тельного труда школьников. 
Райисполком не принимает дей
ственных мер по открмтшо 
учебно-производственного ком
бината.

Хотя за последнее время 
райком партии стал несколько 
конкретнее заниматься вопроса
ми социалистического соревно
вания, однако большие возмож
ности состязания реализуются 
не полностью. Нельзя сказать, 
что оно уже переориентировано 
на достижение качественных 
показателей, критерии интенсив
ности. рачительного хозяйство
вания. Можно сделать вывод, 
что идейно-воспитательная ра
бота еще л е  поспевает за про
исходящими событиями и про
цессами. Все это требует более 
активной перестройки всей и д е 
ологической деятельности (Ры ч
ков Н. И., Головина Э. А .).
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ПРИНЦИП -  РАВНАЯ
БЕЗОПАСНОСТЬ

Подписание в Вашингтоне 
советско - американского Дого
вора о ликвидации ракет сред- 

/ ней дальности (РСД) и ракет 
меньшей дальности (РМД) 
справедливо расценивается ми
ровой общественностью как со
бытие исторического значения, 
как первый акт реального ра
зоружения, как пролог к ново
му этапу в развитии междуна
родных отношений. Государст
венные, политические деятели, 
печать особо отмечают, что 
уничтожаются два класса ядер- 
ных вооружений не из-за того, 
что они устарели, а в силу 
того, что слишком опасны для 
человечества. В соответствии 
с договором СССР и США взя
ли на себя обязательство фи
зически ликвидировать ракеты 
с дальностью действия от тыся
чи до 5 тысяч 500 километров

даже полностью отказывалась 
от их соблюдения под предло
гом «недостаточности средств 
проверки их соблюдения». В 
случае с Договорам по РСД— 
РМД такого предлога у Ва
шингтона просто не может быть.

Договор явился разумным 
компромиссом двух сторон. Как 
известно, в ходе переговоров 
США в течение длительного 
времени отказывались сокра
щать число своих боеголовок к 
ракетам, в том числе установ
ленных на западно-германских 
«Першингах-1 А ». По подпи
санному договору ликвидации 
подлежат не только ракеты, но 
и ядерные боеголовки к ним, 
включая американские боезаря
ды к «Першингам» ФРГ. Аме
риканская сторона отказалась 
и от своих прежних требований 
Начать процесс ликвидации во
оружений с советских систем и 
лишь позже уничтожать амери
канские РСД и РМД. По дого

Беседа на международные темы

(РСД) и с дальностью дейст
вия от 500 до 1000 километ
ров (РМД). С советской сторо
ны ликвидации подлежат 1752 
развернутые и неразвернутые 
ракеты средней и меньшей 
дальности. Американская сторо
на объявила, что по договору 
США должны уничтожить 859 
развернутых и неразвернутых 
РСД и РМД.

Произошел крайне важный 
сдвиг в вопросах контроля за 
соблюдением соглашений, кото
рый в прошлом неоднократно 
попользовался Соединенными 
Штатами как предлог для под
рыва процесса разоружения. 
Всего несколько лет • назад ни 
один специалист по контролю 
над вооружениями просто не 
мог себе представить возмож
ности согласования обеими сто
ронами таких мер проверки, ко
торые сейчас предусмотрены в 
Договоре по РСД— РМД. До
статочно сказать, что договор 
включает контроль в местах 
ликвидации РСД и РМД пус
ковых установок и вспомога
тельного оборудования. На за
водах СССР и США смогут 
действовать инспекции по про
верке выполнения положений, 
запрещающих производство ра
кет.

Есть все основания полагать, 
что согласованные меры провер
ки будут эффективны и позво
лят быстро и точно выявлять 
любые нарушения договора, ес
ли, разумеется, они будут 
иметь место. К сожалению, в 
прошлом американская сторона 
неоднократно нарушала отдель
ные положения договоров по 
контролю над вооружениями и

вору процесс ликвидации воору
жений начнется одновременно 
для обеих сторон.

Некоторые политики и жур
налисты после подписания до
говора начали прикидывать: кто 
в выигрыше, США или СССР, 
который согласился сократить 
больше ракет и боеголовок? Как 
мы знаем, М. С. Гбрбачев ка
тегорически отверг саму поста
новку такого вопроса, расценив 
ее как «анахронизм старого 
мышления». В договоре на пер
вый план выходит не примитив
ная арифметика, а ' соображе
ния укрепления стратегической 
стабильности, баланс интересов 
двух стран. Например, какими 
численными показателями мо
жно выразить снижение риска 
случайного развязывания ядер- 
Ной войны в результате унич
тожения — согласно договору 
— американских ракет «Пер
шинг-2»? Их полетйоё время 
с баз в ФРГ до важных объек
тов в социалистических странах 
составляет 8— 12 минут. Это 
означает, что в случае полу
чения сигнала о нападении для 
проверки его достоверности и 
принятия решения об ответных 
мерах против агреосора другая 
сторона — Советский Союз — 
имела бы всего 2— 3 минуты. 
Подобные ситуации в случае их 
возникновения были бь< чрева
ты катастрофическими послед
ствиями для всех без исключе
ния стран мира.

Двусторонняя ликвидация 
РСД и РМД уменьшит риск 
возникновения ядерной войны 
в Европе, в том числе из-за 
случайностей.

В. БОГАЧЕВ. (ТАСС).

Отдел дейст венное та

Газета выступила: что сделано?
М  142 газеты от 26 ноя

бри текущего года лад рубри
кой « Острый сигнал» была опу
бликована критическая заметка 
«Не блещет качеством».

Директор хлебокомбината 
IO. И. Федотовскмй сообщает 
о примятых мерах:

Заметка обсуждена в кол
лективах хлебозавода, кондитер
ского ц е х а , на совещании И Г Р  
н служащих предприятия. Кри
тика в адрес хлебокомбината 
признана правильной. Винов
ные наказаны.

За принижение контроля за 
качеством готовой продукции 
при приемке хлебобулочных из
делий от смен, некачественную 
разбраковку лишены премиаль
ной оплаты и ноябре на 20 
процентом нрнеиосдатчик Л. Н. 
Долгомская, Т. П. Машьянова, 
Г. А. Апфалова, А. Л. Савко
ва.

За некачественное ■ несисте

матическое обслуживание за
крепленного оборудования на 
хлебозаводе лишены премиаль
ной оплаты оа минувший месяц 
на 50 процентов слесари Н. Н. 
Ерыкалов, К. В. Казунин, В. К. 
Кипунин, А, А. Блинов, В. И. 
Маклаков.

За нарушение инструкции 
по предотвращению попадания 
посторонних предметов при 
производстве кондитерских из
делий бригада А. Н. Шушко- 
вой лишена месячных преми
альных на 25 процентов.

На предприятии разработа
ны н утверждены мероприя
тия, направленные на устране
ние недостатков и улучшение 
качества выпускаемой продук
ции.

Редактор 
В. 3. СОРИИII.

ВТОРНИК, 22 ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00
— «90 минут». 8.35 —  Пре
мьера пятисерийного художест
венного фильма «Отряд специ
ального назначения». 3-я серия. 
9.45 —  Премьера документаль
ного фильма «Во имя мира ■ 
прогресса». 16.00 — Новости.
16.15 — ' К  Дню энергетика. 
«Выбор пути». Документальный 
фильм. Фильм первый цикла 
«Энергетическая стратегия пар
тии». 17.20 — «Вопросы тео
рии». 17.50 — С. Рахманинов. 
«Колокола». Симфоническая по
эма. 18.30 — «Минуты поэзии». 
18.35 — «Сегодня в мире».
18.50 — «На путях радикаль
ной реформы». 19.20 — Хоккей. 
Международный турнир на приз 
газеты «Известия». 21.00 — «Вре
мя». 21.40 — «Прожектор пере
стройки». 21.50 — «Андрей Воз
несенский. Мысли вслух».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
—  «Человек на велосипеде». 
Документальный фильм. 8.35 —
11.40 — Учебная программа.
12.00 —  «Срок давности». Худ. 
фильм. 13.55 — Новости. 14.00
—  «Служу Советскому Союзу!».
17.50 — Новости. 18.00 — «В
странах социализма». 18.30 —
Хоккей. Международный турнир 
на приз газеты «Известия». 
Сборная Швеции —  сборная 
СССР. 1-й период. 19.10 — Об
ластное телевидение «На страже 
закона». «П о письмам телезрите
лей». 19.30 — Ритмическая гим- 
Пестика. 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15 — «...До 
шестнадцати и старше». 21.00
— «Время». 21.40 —  «Прожек
тор перестройки». 21.50 — «День 
свадьбы придется уточнять». 
Худ. фильм.

СРВДА, 23 ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00
—  «90 минут». 8.35 —  Премье
ра пятисерийного художествен
ного фильма «Отряд специаль
ного назначения». 4-я серия. 
9.55 —  «Делай с нами. Делай 
как мы. Делай лучше нас».
16.00 —  Новости. 16.10 —  И. 
Гайдн. Концерт. 16.40 — Но
вости. 16.45 —  Премьера доку
ментального фильма «Больше 
света». 18.15 —  «Наш сад». 
18.45 —  «Сегодня в мире». 19.00
—  Мультфильм. 19.10 —  «НаКинотеатр„Октябрь"

б о л ь ш о й  з а л
22 декабря — художествен

ный фильм «Человек, который 
брал интервью». Сеансы: в 17, 
19 (удл.), 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
22 декабря — художествен

ный фильм «Кортик». Сеансы: 
в 17 (детский), 19 (удл.), 21-10.

путях радикальной реформы».
19.40 — Премьера пятисерийно
го художественного фильма 
«Отряд специального назначе
ния*. 4-я серия. 21.00 — «Вре
мя». ^21.40 — «Прожектор пе
рестройки». 21.50 — Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— «Десять лет спустя». Док. 
фильм. 8.35 —' 11.05 —  Учеб
ная программа. 12.10 — «День 
свадьбы придется уточнить». 
Художественный фильм. 14.15
— Программа -Кировского теле
видения. 18.00 — Новости. 18.15
— Областное телевидение. «По 
земле Вологодской» — информа

ционная программа. «Пятилетка 
твоя и моя». 19.00 — Баскетбол. 
Отборочный матч чемпионата 
Европы. Сборная СССР — сбор
ная Франции. 20.40 — Поет на
родная артистка РСФСР М. Вла
димирова. 21.00 — «Время».
21.40 — «Прожектор перестрой
ки*. 21.50 — Премьера художе
ственного фильма «Случай из 
газетной практики».

ЧЕТВЕРГ, 24 ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00 
— «90 минут». 8.35 — Премье
ра пятисерийного художествен
ного фильма «Отряд специаль
ного назначения». 4-я я  5-я се
рии. 16.00 — Новости. 16.15 — 
Праздник национального искус
ства народов Крайнего Севера 
и Дальнего Востока. 16.45 —
«...До шестнадцати и  старше». 
17.35 — «Новаторы и консер
ваторы». 18.35 — Премьера док. 
фильма «Командарм» из цикла 
«Они были первыми». 18.45 — 
«Сегодня в мире*. 19.00— Мульт
фильмы. 19.20 — «Н а путях ра
дикальной реформы». 19.50 — 
Премьера пятнеерийного худо
жественного фильма «Отряд спе
циального назначения». 5-я се
рия. 21.00 —  «Время». 21.40—

ВЫ ЖДЕТЕ ДЕДА МОРОЗА?
Тотемскнй Дом культуры 

принимает заявки от населения 
на новогодние поздравления, 
доставку и вручение новогод
них подарков детям на дом. 
Стоимость заказа — 3 руб. 20 
коп.

Заказы принимаются в ДК 
с 11 до 19 часов.

Продается новый доильный 
аппарат. Обращаться по адресу: 
ул. Ленина, дом 70, кв. 3.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ, 
ОРГАНИЗАЦИИ, СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ,

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложен нефтепровод 

УСА — УХТА — ЯРОСЛАВЛЬ
По нему производится транспорт нефти под высоким да

влением. Для обеспечения его сохранности и пожарной без
опасности установлена ОХРАННАЯ ЗОНА на расстоянии 
60 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и гра
ниц его объектов. В охранной зоне нефтепровода без пись
менного согласования с Управлением Северными магистраль
ными нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, произво
дить строительные и монтажные работы, располагать поле
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
и т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА .НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово— из Тотьмы 2-21-00, через КС 
2-10-71; Нюксеница — 2-14-39.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.

«Прожектор перестройки». 21.50
— «У  пас в Останкине*.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
—  «Сельское хозяйство*. 8.35—
11.15 — Учебная программа. 
12.25 —  «Случай из газетной 
практики*. Художественный 
фильм. 14.25 — Новости. 14.30
—  Поэзия А. С. Пушкина. 18.00
—  Новости. 18.15 — Ритмиче
ская гимнастика. 18.45 — «Нау. 
ка и техника». Киножурнал. 
18.55 — Реклама. 19.00 — «9-я 
студия». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15 — «Н*\ 
путях реформы». 20.45 — Йгр*®у 
ет Э. Грач, (скрипка). 21.00 —’* 
«Время». 21.40 — «Прожектор 
перестройки*. 21.50 — «У  кром
ки поля». Худ. фильм.

ПЯТНИЦА, 25 ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00
— «90 минут». 8.35 — Премье
ра пятисерийного худ. фильма 
«Отряд специального назначе
ния». 5-я серия. 9.45 — «В небе 
и на земле. Десять лет яз жиз
ни В. Чкалова». 16.00 — Новос
ти. 16.15 — «Философские бе
седы». 17.00 — «Веселые стар
ты». 17.50 — Мультфильмы.
18.10 — Новости. 18.15 — «Ожи
дание». Моноопера М. Таривер- 
диева на стихи Р. Рождествен
ского. 18.45 — «Сегодня в ми
ре*. 19.00 — «На путях ради
кальной реформы». 19.20 — «Ла
риса*. Документальный фильм.
19.40 — «Фильмы Л. Шепитько 
на телеэкране». «Зной». 2 1 . 0 ^  
«Время». 21.40 — «П р ож ек ту  
перестройки». 21.50 —  «Балет. 
Балет. Валет».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Премьера документального 
фильма «Пьяное пламя». 8.35
— 11.15 —  Учебная программа.
12.40 —  «У  кромки поля». Ху
дожественный фильм. 14.20 — 
Новости. 14.25 —  «Диалог с 
компьютером». 18.00 —- Новости.
18.15 — Областное телевидение.
19.15 —  «Звучат нерехтсвяе
рожки». 19.25 —  Гандбол. Чем
пионат СССР. Мужчины. СКА 
(Минск) —  ЦСКА. 20.00 -
«Спокойной ночи, малыши!».
20.15 —  «Радуга». 20.40 — «Му
зей у  моря». Документальный 
фильм. 21.00 — «Время». 21.40
—  «Прожектор перестройки*.
21.50 —  «Экран зарубежного 
фильма». Худ. фильм «Шантаж».

Тотемское СПТУ-47 прово
дит набор для обучения по 
следующим профессиям: води
тель категории «В » и «С » — 
срок обучения 5 месяцев; элек
трогазосварщик — срок обуче
ния: 3 месяца теоретическая 
подготовка и 3 месяца практи
ка; тракторист-машинист III 
класса — срок обучения 8 ме
сяцев, в том числе 4 месяца 
практики.

Начало занятий — 11 января 
1988 года. Зачисленные на об
учение обеспечиваются стипен
дией. Подготовка водителей на 
категорию «Е » с отрывом от 
производства — с 28 декабря, 
без отрыва от работы — 26 
декабря; подготовка тракторис
тов на новую технику и повы
шение классности — с 28 дека
бря.

Объявляется набор водителей 
на категорию «В » без отрыва 
от работы (в вечернее время). 
Стоимость обучения 107 руб
лей.

Обращаться в СПТУ-47 с 9 
до 18 часов, телефоны 2-18-25, 
2-24-31.

Тотемская электротеплосеть 
напоминает абонентам, что не
обходимо погасить задолжен
ность за электроэнергию до-28 
декабря 1987 года.

• Коллектив ремонтно-техни
ческого предприятия выра
жает глубокое соболезнова
ние Трифонову Николаю Ни
колаевичу по поводу смер
ти матери

ТРИФАНОВОИ 
Ирины Владимировны.
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